

SORIA NUEVA

Se publica los domingos.

El periódico de Soria de mayor circulación.

Precios de suscripción.

DIRECTOR PROPIETARIO

Puntos de suscripción.

SORIA: P. P. de Soria, 27. Año 5 pesetas. Toda la correspondencia al Director Collado, 76, Soria.

Abdón Perez Sanchez

En Soria: En la Imprenta de este periódico, Collado, 76, y en casa de nuestros corresponsales. En Burgos de Osma: Imprenta de Hijos de E. Jiménez. En Madrid: D. Antonino Romero; Preciados, 23 librería ANUNCIOS Y COMUNICADOS. A PRECIOS ECONÓMICOS.

Epifanio Riuvejo

BANQUERO

Participa a sus amigos y clientes, que desde el día 1.º de Junio próximo, quedará trasladado su despacho a la calle del Collado, núm. 27, principal en donde seguirá ocupándose de las operaciones siguientes:
Negociación de letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.
Giros sobre las principales plazas de la Península, Extranjero y Ultramar.
Compra y venta de toda clase de valores públicos y de Sociedades.
Compra-venta de monedas de oro Nacional y Extranjeras y billetes de Banco de otros países.
Desconto y cobro de cupones, dividendos y títulos amortizados.
Giros telegráficos y demás operaciones bancarias.

ESPECTACIÓN

El pueblo que trabaja, el que produce, el agobiado, el explotado, el escarnecido que ha poco tiempo dió

muestras palmarias de su vitalidad exuberante inundando los espacios con clamores reivindicadores, exigiendo los derechos que como hombre libre le corresponden, demandando el castigo de los que con su política absorbente nos precipitaron a la catástrofe e imponiendo su derecho a gobernarse demostrando al mismo tiempo su capacidad para ello como resultado de una severa disciplina de una organización a todas luces perfecta, hoy pasa por un compás de espera, acallando todos sus sentimientos, sojuzgando su pensamiento; da una tregua a sus legítimas aspiraciones y concentra sus sentidos tolos en la lucha que sus honrados é ilustres representantes preparan en el Congreso a depositar su voto pro-libertad y a defender con su vida, si necesario hubiera sido, la sinceridad del sufragio, y espera tranquilo que aquellos sus diputados liberr-

mamente elegidos den cima a la obra liberadora iniciada el 25 de Marzo, recolección digna de los gérmenes que en su corazón abrigara la masa altruísta, la no inficionada por el egoísmo, la dotada de sentimientos humanitarios. Aun no ha dado comienzo las tareas parlamentarias y dejarse sentir fatalmente las excoisiones de una mayoría heterogénea son los mauristas, los silvelistas, los villayerdistas, los pidalinos, los... conjunción diabólica de elementos clericales, egoístas por naturaleza, sobrios por linaje, hipócritas por necesidad, de condición autoritarios y que en guerra sorda y solapada luchan encarnizadamente importando a la vez un fardo de la monarquía, sin otro ideal que el medio personal y el de esa tenebrosa al par que piadosa asociación de la que reciben órdenes severas y cuya autoridad es la única que reconocen y acatan.

Son en fin, los vaticanistas con sus eternas ambiciones.
Pasamos la vista por la oposición; y vemos las mismas divisiones, los mismos manejos, las mismas rencillas, idénticas luchas rastreras; y cómo no Si son los vaticanistas disfrazados de liberales, si son los papistas, la reacción toda, ralea de neos, verdadera plaga que esteriliza las energías de los pueblos.
En su estúpida soberbia unos y otros se desentenden de la nube que sobre ellos se cierne, como los conejos de la fabula serán sorprendidos en sus adquisiciones de avaros hipócritamente encubiertos por ese núcleo sano, por esos genuinos representantes del pueblo, unico raro retulgentes que en las actuales cortes brilla y que con sus vívidos resplandores hará salir de la sombra a los causantes de nuestra ignominia y que recaiga el castigo sobre las agrupaciones canallescás que por

otros tiempos, pero tan ignorada en la época que mencionamos, fué la del padre Le Tellier, confesor del rey; que falleció el 2 de septiembre del mismo año.
En aquel tiempo continuaba la guerra de España, y el 10 de junio fué tomada Fuenterabía, y el 11 de agosto San Sebastián. En fin, en este último mes, el caballero de Civry con 400 hombres, á bordo de una escuadra inglesa, sorprendió la ciudad de Centena, y quemaba tres buques españoles, mientras que el mariscal de Berwick entraba por Cataluña y se apoderaba de la ciudad de Urgel y su castillo.

CAPITULO XI

Mlle de Chartres.—Los motivos de su retiro.—Lavo.—El apogeo de su sistema.—Anécdotas relativas á Lavo.—Mad. de Tenclu.—El presidente Lambert de Vernon.—El duque de Borbón.—La Caymont.—El jorobado.—La calle de Quincampoix.—Lagrange-Chancel.—Richelieu sale de la Bastilla.—Los hidalgos bretones.—Concéntrase los poderes en manos del duque de Orleans.
Poco tiempo antes de que la muerte se llevase una de las hijas del regente, la religión la privaba de la otra.

A los dos días murió la duquesa sin haber vuelto en sí ni un solo instante.
Durante la agonía de su hija, el duque de Orleans se mantuvo mucho tiempo á su cabecera; pero al fin el duque de Saint-Simón, consiguió llevarlo á un gabinete, en el que abierta la ventana y apoyado en el balcón, pudo romper en abundante llanto.
Era su dolor tan profundo, y tan violentos sus sollozos, que, predispuesto como estaba el duque á un ataque apoplético, hubo ocasiones en que temieron que se ahogara.
Por último, como era preciso para dejar aquellos sitios atravesado por el cuarto de la princesa, se consiguió que ofreciese el duque que pasaría antes que hubiese espirado, y que al punto dejaría la Muette para regresar á París. Pero cuando aquel padre desolado volvió á ver en el lecho de agonía á la hija que tanto había amado, no pudo dar un paso más, y cayendo á su cabecera, no volvió á levantarse hasta que espiró.
Entonces fué cuando se volvió al palacio real, encargando á Mr. de Saint-Simón que cuidara bien de todo, y diciendo en alta voz, que tanto los de la casa de la princesa, como los de la suya propia, no obedeciesen más órdenes que las suyas.
Los pormenores de la autopsia quedaron ocultos. Se dijo, que como no hacía más que tres meses escasos que salió de su cuidado, el cadáver había presentado el aspecto de otro embarazo.

auto-conveniencia olvidaron que España se desangraba caminando rápidamente á la anemia más lastimosa.

Los que se coaligaron ante el temor de una derrota, se desbandan en los momentos que el desastre se aproxima.

Oyense los preludios en nuestra vecina Francia, allí se recrudece la lucha entre clericales y anticlericales y no nos aventuramos al suponer que la avalancha radical alcance á nuestra patria querida, postrada por un ultramontanismo asqueroso.

Las Cortes actuales serán fecundas en sorpresas, acaso los acontecimientos más inesperados tendrán realización en la presente etapa parlamentaria, más lo que está fuera de duda es el triunfo de la justicia por tanto tiempo sojuzgada.

Esperemos preparados, seamos espectadores de la obra á repesentarse, si resultara sainete, nuestra decepción, una sonrisa amarga sería el epílogo, más si por lo contrario trasciende á tragedia tomemos la parte que como soldado de filas nos corresponde.

Toribig ATENAS

RÁPIDA

25 DE MAYO

Un capuz ceniciento oculta el cielo amenazando disolverse en torrencial lluvia, una atmósfera plomiza, aplastante pesa sobre mis pulmones ávidos de aire puro, por doquiera que mi vista se dirige, percibe polícronos gallardetes y bandéras cayendo melancólicamente, faltos de aire que los ondee, en mi derredor la soledad de la tumba, el silencio lúgubre, la quietud

absoluta. Cual nube que se desgaja, distínguense en el horizonte masas informes en un principio que, avanzando y avanzando sin cesar, hácense perceptibles,—son los paisanos que rebosantes de alegría concurren á la plaza atronando con su incesante griterío.

Es el aniversario de la independencia Argentina.

Los gallegos (1) olvidando antiguos rencores, se han adherido á la manifestación entusiasta de la libertad.— Todos tenemos derecho á ser libres.—

Llueve. De entre aquella masa compacta surge una voz profiriendo gritos injuriosos á nuestra querida España.—Nunca falta algún mentecato.—Lo que antes era alegría y expansión armónica, se trueca en lucha, en sangriento combate, la sangre torrentes vertida se mezcla con el agua que las nubes vomitan sin descanso,—son los gallegos que aunque profundos, saben derramar su noble sangre en defensa de la patria u'rajada.

¡Habían ofendido á lo más sagrado, á lo que con entrañable amor guardan en lo más profundo de su corazón, á su adorada España!

Benito ARTIGAS

Buenos Aires (Bolívar).

COMUNICADO

Sr. Director de SORIA NUEVA

A su imparcialidad, bien probada y á su amabilidad nunca desmentida apelo en súplica de que se digne dar cabida en las columnas de su acreditado periódico—por cuya deferencia le quedará altamente agradecido.

(1) Nombre que dan los argentinos á todos los españoles.

decido un su amigo y convecino—á la siguiente

RÉPLICA

Muéveme á tomar la pluma el comunicado que, suscripto por la «Comisión» de dependientes de Comercio, vió la luz en el número correspondiente al domingo próximo pasado. Y siento verme obligado á dar este paso por ser enemigo de toda exhibición, pero mi dignidad personal, algún tanto ofendida, así lo exige.

De todos modos proeuraré ser breve, pues para decir la verdad se precisan muy pocas palabras.

En primer término he de hacer notar lo infundado de que por un periódico—El Eco de Soria,—en uso de su perfectísimo derecho, y de completo acuerdo con sus ideas de profundo respeto al sagrado principio de libertad, califique de incorrecta la forma de protesta empleada por los dependientes de comercio apedreando el domicilio

de un industrial, se me hagan á mi cargos que procura é atenuar y hasta desvanecer, refiriendo lo hecho con toda exactitud.

En efecto, fui invitado á suscribir la conformidad con el cierre, invitación á la que opuse algunos reparos—fruto de la experiencia,—formulando observaciones que la práctica ha venido á demostrar no eran infundadas; y, aunque con sentimiento, no accedí á los deseos de la comisión.

Por segunda vez se practicaron cerca de mí idénticas gestiones, y entonces, no con sumo gusto, cual expresan los comunicantes, si que por no ser nota discordante accedí á sus ruegos, pero con la condicional de que la medida había de ser general, para que no se diera el caso—como se viene dando—de que los establecimientos que permanecen abiertos expendiesen algunos artículos que también poseen los cerrados, con perjuicio manifiesto de estos últimos.

Pero aun así y todo he procurado cumplir lo mejor que me ha sido posible el compromiso contraído en la formal exposición, pues si alguna de las puertas de mi establecimiento se ha abierto momentáneamente en los días acordados, no hacerlo, ha sido por causas fortuitas é inevitables, que se acrecientan por dar la casualidad de tener

yo, como representante de una empresa, materias con el carácter de estancadas, cuya forma de expendición no es potestativo en mi el determinarla.

Lo que sí me admira es ver consignado en letras de molde que no se empleó violencia alguna para recabar mi adhesión al acuerdo. En efecto, no se me amenazó con ningún revólver ni se me puso un puñal al cuello—como vulgarmente se dice,—Pues no faltaba más, tratándose como, después de todo se trataba y de recobar una concesión graciosa contando con que, hasta la fecha, no ha encarnado en las Leyes, que cuando lo son, todos tenemos obligación de acatar y cumplir, siendo una de las que hace más tiempo que está en vigor la del respeto á la legítima propiedad ajena y el no causar en ella daño ni quebranto alguno!

¡Véase, por cuánto hevo expuesto, donde está mi falta de formalidad, y seriedad tan decantada en el «Comunicado»!

También se pide fórmula de solución al problema planteado, y dentro de nuestros cortos alcances vamos á indicar dos que nos parecen justos y racionales.

1.ª Que la Cámara de Comercio, organismo que debe revestir autoridad más que suficiente en esta clase de asuntos, lo tome por su cuenta, estudie, medite y resuelva.

2.ª Que aun reconocida como fundada y legítima la aspiración de los dependientes á consagrar el descanso todo el día del domingo, háganlo en buena hora, pero que no se coarte, por ello, la libertad individual que el Jefe tiene, si no se siente cansado á permanecer al frente de su Establecimiento por el tiempo y las horas que le parezca conveniente dentro de esos citados días, y en los que, de buen grado, prescindirá de los servicios de aquellos.

Multitud de consideraciones de otro género se pueden hacer señalando los perjuicios y marcando el decaimiento del comercio local á que pueden dar lugar las medidas tan radicales y absolutas como la puesta en práctica con tan inusitada intransigencia; pero ni juzgo esa mi misión ni quiero molestiar por más tiempo á los lectores de SORIA NUEVA.

El que suscribe, Claudio ALCALDE Soria 22 de Mayo de 1903.

La duquesa de Berry fué enterrada, sin que la acompañasen guardias de corps; sin agua bendita, ni oración fúnebre; en fin, sin ceremonia alguna, llevaron su corazón al valle de Gracia.

El acompañamiento fué como el de un particular rico, y la única pompa real que tributaron á aquél pobre cadáver, fué el que descansara en la antigua basílica de Dagoberto.

El rey vistió luto por espacio de seis semanas, y la corte por tres meses.

Rión recibió en el ejército la orden de no volver á París.

A Mr. de Mouchy, y su esposa se les comunicó igualmente para que se marchasen.

La duquesa de Berry dejó una sola hija.

Cierta día se presentó en el convento de las Hospitalarias del arrabal de San Marcelo un desconocido, suplicando que recibiesen en su casa á una niña como de dos años, con su ama. Después de haberse convenido en el precio de la pensión, satisfizo el desconocido cinco años adelantados.

En seguida fué á buscar á la criatura, que acompañó á convento con su ama; el coche en que iban, estaba lleno de paquetes de ropa blanca, guainecida de encajes y de telas para vestidos; había además una pequeña bajilla de plata.

Algún tiempo después de la muerte de la duquesa de Berry, Mad. de Chartres, que era abadesa de Chelles, reclamó la niña como sobrina suya, y entonces sesupo el secreto de

su nacimiento. Veinte ó veinticinco años después, dijo Duclos que vió á esta religiosa en un convento de Pontoise. Todos sus bienes estaban entonces reducidos á una pensión de trescientos francos. Casi al mismo tiempo de la muerte de que acabamos de hablar, que acaeció el 21 de julio de 1779, á media noche, acontecieron otras dos, sin causar más novedad que la que hace una persona cualquiera, siendo así que diez años antes hubieran alborotado medio mundo.

La primera fué la de Mad. de Maintenón. Se hallaba esta en Saint-Cyr desde el fallecimiento del rey. Allí vivía con cierta etiqueta, como de reina viuda, Cuando iba á comer con ella la reina de Inglaterra, tenía cada una un sillón. Las servían las jóvenes educadas de la casa, y había entre ellas una especie de igualdad. Unos cuantos amigos de la antigua corte iban también á visitarla, pero no sin pedir antes permiso para presentarse.

Solamente Mr. de Maine era el que podía presentarse sin anunciarse. La hacía frecuentes visitas, y ella lo recibía siempre con la ternura de una madre. Mucho más sintió el que degradasen á su hijo adoptivo que la muerte del rey. Y para poder morir en cierta manera del mismo modo que vivió, guardó cama desde el día siguiente del en que se supo su arresto; y al cabo de tres meses de calentura y decaimiento, falleció, el sábado 15 de abril de 1749, á los ochenta y tres años de edad.

La otra muerte que hubiera sido muy importante en

De mi cartera.

VELADAS

En las noches del miércoles y jueves últimos, se celebraron veladas en la Sociedad...

En la noche de Ulises ninguno supo encarnar los papeles que representaban...

El desempeño poco afortunado de La Mujer de Ulises, es debido según nuestra opinión...

Todos nuestros aplausos en la presente ocasión son para la niña Carmen Aparicio...

A continuación se cartó con bastante afinación el coro de Las Zapatillas cosechando aplausos...

Y por último, la comedia El Sueño dorado mereció una brillante interpretación...

BRIAS AGARENO.

NOTICIAS

Una buena idea.

Es casi seguro que para las fiestas de San Juan se den unas cuantas funciones teatrales...

Nos parece muy laudable la idea y para que prospere y llegue a ser un hecho...

Viajero.

El lunes último tuvimos el gusto de saludar al bizarro comandante de caballería...

Para las próximas fiestas nos ha ofrecido visitarnos y pasar unos días entre nosotros...

Sr. Gobernador.

Puede sustituir a un maestro interino de Escuela pública nombrado por el Sr. Rec-

tor, persona que carece de título profesional?

Podrá V. S. de irnos qui n se halla al frente de la Escuela de Castejón del Campo...

Gran interés encierran en sí las dos preguntas que dejamos apuntadas...

Atenderá nuestra súplica el Sr. Gobernador?

Creemos que sí, por ser de estricta justicia...

Hemos recibido un número de los colegas La República de Bilbao, La Libertad de Barcelona...

Agredamos la visita de tan ilustrados colegas y aceptamos gustosos el cambio.

También hemos recibido un ejemplar de cuentos y tradiciones sorianas, titulado Amor de la lumbre...

Agradecemos a tan distinguido amigo el bonito y ameno librito que ha tenido a amabilidad de remitirnos...

Por carta particular, que tenemos a la vista vemos que el aventado estudiante de la facultad de Farmacia D. Santiago Aparicio...

Felicitemos a ambos así como a su apreciable familia por tan brillante resultado y celebremos alcance también el premio...

Ha sido elegido senador eclesiástico por la provincia de Burgo, el ilustrísimo y reverendísimo Prelado de Osma D. José María Escudero...

Concierto.

En la noche del viernes al sábado próximo se celebrará uno en los salones del Círculo de la Amistad...

Ahogado.

El domingo último pereció ahogado en una noria del pueblo de Carbonera el anciano Miguel Aceña...

El juzgado entiende en el asunto. Ha sido nombrado primer Secretario del Congreso el Diputado a Cortes por este distrito señor Vizconde de Eza...

Nuevo colega.

El día 26 del actual verá la luz pública el periódico El Municipio órgano de la clase secretarial de la provincia.

Deseamos al nuevo colega una larga y próspera vida.

Juicios orales por Jurados señalados en esta Audiencia.

Para el día 26 del actual lo está el de la causa que procede del Juzgado de instrucción de Burgo de Osma...

sinato, en la que es abogado defensor don Santiago C. berio Izquierdo...

Igualmente para el 27 del que cursa lo está el de la causa que procede de dicho Juzgado de instrucción...

Así mismo para el 28 del corriente mes lo está el de la causa que procede del mismo Juzgado que las anteriores...

La revista musical titulada Fidelio que se publica en Madrid sigue siendo cada vez más interesante...

Alentado por el éxito que tuvieron sus primeros concursos, Fidelio ha convocado otro para premiar las mejores obras...

Por real orden de once del corriente ha sido nombrado Interventor de Hacienda de esta provincia el señor D. Eduardo de Illana...

Las Calderas

Revista ilustrada de las fiestas de San Juan.

Saldrá a la luz pública el 24 de Junio próximo venidero.

Número suelto 0'30 pts.—Anuncios económicos.

Table with columns: SUBSCRIPTORES, Ejeps., listing names and subscription rates.

Table with names and numbers, likely a list of contributors or prices.

Recomendamos. Que nuestros lectores que en las próximas fiestas de San Juan...

LAS CALDERAS

revista ilustrada de las fiestas, escrita por apreciables sorianos...

Las Calderas

una revista que no desmerezca en nada de las hasta aquí publicadas.

Los señores comerciantes harán bien en anunciarse en

LAS CALDERAS

pues esta revista circulará por toda la provincia y la propaganda que por medio de ella se haga...

DE LA SEMANA

Table with columns: MERCADOS, listing prices for various goods like Trigo, Centeno, etc.

El mercado, encalmado por la falta de exportación de los productos.

CARNES

Table with columns: Soria, listing prices for various meats like Vaca, Ternera, etc.

ANUNCIOS

Eléctrica de Soria

FABRICA DE HARINAS

Abierto el despacho en la Plaza Mayor, 63, se advierte al público, que en él encontrará completo surtido...

Soria: Imprenta de A. Perez.

SECCION DE ANUNCIOS

LA POSITIVA

Zapatería de Francisco Modrego Muñoz

CLAUSTRILLA NÚMERO 1.—SORIA

Tengo el gusto de ofrecer al público mi nuevo Establecimiento con un abundante surtido de calzado tanto en fino como en ordinario para señoras, caballeros y niños...

Lo que ofrezco al público, no dudando que me honrará con su asistencia y de cuantos encargos se me hagan trataré de servirlos con el mayor gusto y esmero posible...

Ofreciéndose de usted su más atento y S. S. q. s. m. b. Francisco Modrego Muñoz

La nueva Esperanza.

SORIANOS. Quercis vestir bien, barato y económico? pues acudir a la Sastrería del paisano

Mateo Monge Perez.

Estudios 14, Madrid.

¡OJO! Establecimiento sin gastos. Gran sastrería y casa de Saldos con géneros procedentes de quiebras de

TIBURCIO MILLÁN (DEL NUMANTINO)

CAVA BAJA, 22—TIENDA

Precios inverosímiles y que solo puede sostenerse merced a los pocos gastos generales que esta casa bien establecida tiene; que siempre dispone de un grandioso surtido en toda clase de inmejorables géneros...

¡OJO! Traje lana, Vicuña, Jergas, Tricot y Patén desde ptas. 20. Americana últimos modelos id. id., 7.—Pantalones forma elegante id. id. 5.—Capas todos vuelos y ilustrada id. id., 18.

Especialidad en pantalones de talle.—Recordad, Cava Baja, 22, tienda.—Madrid.

Librería de Antonio Romero

Sobrino y sucesor de Saturio Martínez.—Casa fundada en el siglo XVIII. Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

¡¡¡Éxito extraordinario!!!

Más de DIEZ Y SEIS MIL EJEMPLARES vendidos en cinco años de El Prac-

Nicomedes Longares,

situado en la esquina del Parador de Monteagudo, frente al palacio del Marqués. se venden además de los exquisitos vinos clasificados de mesa que tanto éxito han alcanzado dentro de la capital y fuera de ella, los siguientes licores:

Refrescos. Zarza botella de litro 3'25.—Id. botella pequeña 1'25. Naranja id. id. 3'25. Id. id. 1'25. Limón id. id. 3'36. Id. id. 1'25.

Nueva buñolería

Situada en la calle de las Fuentes, núm. 3.—SORIA

En esta casa se trabaja con la más completa limpieza. Los buñuelos y churros que hoy día sirve al público este ya tan acreditado establecimiento, superan por su finura y sabor a todos los de otras casas que se pongan a la venta.

FUENTES, 3.—SORIA

En la imprenta de este periódico se reciben anuncios y comunicados a precios convencionales. Se necesitan aprendices.

ALMACÉN DE VINOS

Nicomedes Longares.

(Esquina al parador de Monteagudo) Frente al Palacio del Marqués.—SORIA

Las clases de vinos que se expenden en este nuevo y ya muy acreditado establecimiento, son los mejores que se conocen y lo prueba el crecido número de pedidos que a diario se reciben tanto de Soria como de fuera.

Vino clarete para mesa. Aguardiente y vino rancio superior, á

PRECIOS ECONOMICOS

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamiento de bras, reglas para el servicio de mesa, modo de trinchar, etc., por ANGEL MUÑOZ.

17.ª edición, aumentada con 60 minutos de almuerzos y comidas, y algunas fórmulas nuevas. Un tomo en 4.ª de 1 040 páginas y 240 grabados, cinco pesetas en rústica y siete en tela, con plancha decorada. Se vende en la librería de D. Antonio Romero, Preciados, 23, y principales librerías.

De mi carpeta.

Esguelas

de funeral

con cobro y sin cobro.

se hacen en esta

Imprenta á precios

reducidos.

la para Avinamientos y Juzgados municipales, etc., etc.

Imprenta y librería de Abdón Pérez

OLLA DO 7 6.—SORIA

Imprenta y librería de Abdón Pérez

Imprenta y librería de Abdón Pérez